

laßt Euch diese Urkunde vorzeigen! Wo steht das Gesetz geschrieben, welches einem Geschäftsmann gebietet, nur da und nicht wo anders zu kaufen! Wo ist das Verbot zu finden, nach welchem die Mitglieder einer Innung nur bei Kaufleuten — ausschließlich nur bei Kaufleuten ihrer gemeinschaftlichen Vaterstadt — kaufen sollen und müssen?

Ehre dem Gesetze! Dies muß eines jeden braven Bürgers steter Wahlspruch sein. Gebietet Euch ein solches, Vorräthe für Euer Geschäft bei Fabrikanten in den Messen zu kaufen; — denn nur von einem solchen könnte die Rede sein, niemals aber von einer Verordnung welche geböte, ausschließlich nur bei gewissen Personen zu kaufen, — so bleibt noch immer die Frage zu erörtern, ob es gleichzeitig auch verboten ist, Vorräthe bei Fabrikanten außer den Messen zu kaufen? Wir fragen ferner, kann und darf man einer Partei etwas bewilligen ohne Zustimmung oder Erlaubniß der anderen, oder habt Ihr Euch in Euren Innungsartikeln dieser Freiheit begeben? Laßt Euch das Strafbare einer solchen Handlung von Denen beweisen, welche Euch zwingen wollen, Eure Bedürfnisse nur von ihnen zu beziehen! Warum aber schicken Euch dann Fabrikanten und große Handlungshäuser ihre Reisenden unablässig in das Haus?

Ist es aber des Bürgers heilige Pflicht dem Gesetze zu gehorsamen, so ist es auch des Gesetzes gleich heilige Obliegenheit, alle Bürger in gleichen Schutz zu nehmen!